

LETTRÉ OUVERTE À L'UNION EUROPÉENNE ET AUX PERSONNES DE BONNE VOLONTÉ

En juin 2023, le rapport définitif de l'ONU sur la RDC, accompagné de nouvelles preuves, confirme les informations des précédents comptes-rendus concernant le soutien de Kigali aux rebelles du M23 depuis sa résurgence en 2021.

Malgré ce rapport accablant, l'Union européenne finance à hauteur de 20 millions l'armée rwandaise pour intervenir au Mozambique sans aucun contrôle sur son utilisation.

En 2025, je comptabilise quinze ans de missions et d'expériences en RDC. En ce jour, je tiens à exprimer mon amour et ma solidarité aux habitants de Goma ainsi que mon appel à l'Union européenne et à l'Occident qui cautionnent les agissements du Rwanda soutenant ouvertement les rebelles du M23.

QUELLES SONT LES CAUSES DE CE SILENCE ?

D'abord le profit, l'égoïsme et l'indifférence des "grands de ce Monde" à l'égard d'une population qui, depuis des années, tente de se relever dignement, ensuite, le laxisme de ceux qui ne se sentent pas concernés par un peuple dont les besoins et les coutumes semblent différents des nôtres.

LE COLTAN, MANNE FINANCIÈRE POUR LE M23 ET LE RWANDA

Pourtant, en y réfléchissant, nous constaterons que nous sommes plus que concernés. Sans le coltan des mines de Goma, jouirions-nous de nos téléphones ? Sans ces mines, Kigali enverrait-elle ses soldats se battre au côté du M23 et l'Union européenne fermerait-elle les yeux sur ce drame pourtant dénoncé officiellement par l'ONU ?

Le Rwanda, n'ayant aucun coltan en son sol, est cependant classé comme le premier exportateur mondial de ce minerai. Où peut-il s'approvisionner ? Dans les mines de son voisin qui en détient 60 à 80 % des réserves mondiales !

Le coltan, manne financière

<https://information.tv5monde.com/afrique/video/rd-congo-le-coltan-une-manne-financiere-pour-le-m23-2757531>

LA SOUFFRANCE, LA PEUR ET LA FAIM SONT LES MÊMES PARTOUT

Demander "mollement" au Rwanda de retirer son soutien aux rebelles sans supprimer son consentement de financement de 900 millions est une hypocrisie qui démontre le cynisme et le désintéret des décideurs de l'Union européenne à l'égard de la souffrance, de la faim et du désespoir d'êtres humains méritant autant que d'autres - plus proches de nous et subissant également les affres de la guerre - leur compassion.

Alors que la Société occidentale, relayée par certains médias, ne parle que de bien-être physique et moral, pouvons-nous accepter que des milliers d'innocents soient sacrifiés sur l'autel de notre confort ?



À voir ci-dessus

Intervention du député belge, Raoul Hedebouw, au parlement belge.
Actualité en RDC par Africa Flashes.

Interpellation du commissaire européen par Mounir Satouri, Député européen

<https://www.facebook.com/watch/?v=1328846914939904>

Investissements européens au Rwanda

<https://www.lecho.be/economie-politique/international/afrique/l-europe-a-fait-du-rwanda-un-partenaire-strategique-elle-est-somme-de-revoir-sa-copie/10585314.html>

RESTONS CALMES ET DÉTERMINÉS

Sachant cela, se révolter ou se culpabiliser ne fera que renforcer la violence et la haine. Avec calme et détermination, agissons pour que cesse cette folie soutenue par l'intérêt d'une minorité. La planète possède assez de biens pour que chacun de ses habitants en jouisse dans la paix.

PAR CONSÉQUENT, PAR CETTE LETTRE OUVERTE ET AU NOM DE L'ASSOCIATION DUCHAMPS-LIBERTINO

Je demande à l'Union européenne et aux gouvernements occidentaux de se positionner "fermement" envers le Rwanda, mais surtout de "cesser de financer" des achats d'armements aidant et encourageant des rebelles à piller, à tuer et à violer des femmes, des hommes et des enfants innocents.

La situation de milliers de personnes déportées et celle des habitants de Goma, sans eau ni électricité depuis plusieurs jours, demande plus que des entretiens diplomatiques entre chefs d'États nantis. Elle exige un arrêt immédiat de l'ingérence du Rwanda dans les provinces de l'Est du Kivu, l'obligation pour le M23 de déposer les armes et de rendre les terres volées aux habitants.

Si les grands de ce monde n'ont pas de cœur, nous pouvons en avoir pour eux, sans oublier cependant que seule «l'union» fait et fera notre Force.

Merci de soutenir notre action et de la partager avec le plus grand nombre.

Martine Libertino

Présidente de l'Association Duchamps-Libertino,

Conceptrice de programmes pour la paix

<https://www.martinelibertino.ch/fr/enseignement/afrique/kinshasa-rdc>

Association Duchamps-Libertino

Pour l'Encouragement de la Sagesse et de la Paix dans le Monde

(Reconnue d'utilité publique)

11, rue du Bourg-Dessus

CH - 1248 Hermance/Genève

association@duchamps-libertino.ch

www.associationduchamps-libertino.org

[Facebook Martine Libertino](#)

[Youtube medias-conférences](#)